

noticias **IN**

Pensiones. Días clave vive la reforma previsional, que el Senado debería despachar este mes.

Apoyo. Expresidenta Michelle Bachelet se sumó ayer a un encuentro ciudadano por el tema.

Marcelo González Cabezas

La semana que es considerada clave para avanzar en el Senado en la reforma previsional (se espera que mañana sea votada en la Comisión de Trabajo de la Cámara Alta) arrancó ayer con un encuentro ciudadano sobre el tema que congregó mil 200 personas en el Gimnasio Municipal Santiago Bueras de Maipú y fue encabezado por el Presidente, Gabriel Boric.

El mandatario fue acompañado pasado el mediodía por la expresidenta Michelle Bachelet, las ministras



El mandatario fue duro con las administradoras en el acto con sede en Maipú. / AGENCIA UNO

Boric: “Les decimos claro a las AFP: dejen de desinformar”

del Trabajo, Jeannette Jara, de Desarrollo Social, Javiera Toro, y del Interior, Carolina Tohá, y el alcalde maipucino Tomás Vodanovic en un acto denominado “Chile merece mejores pensiones”.

Y el Presidente fue muy duro y directo en sus palabras contra las AFP, ante una nutrida audiencia que aplaudió su discurso.

“El gobierno ha tenido flexibilidad... Hemos estado dispuestos a modificar las posiciones con las que entramos al Parlamento (con el proyecto presentado en noviembre de 2022 al Legislativo)... No tenemos los votos para hacer la reforma que a nosotros nos gustaría, pero la derecha tiene que entender que ellos tampoco tienen los votos para hacer

la reforma que ellos quieren. Por lo tanto, tenemos que ponernos de acuerdo”.

Según Boric, “hoy día las pensiones no alcanzan para vivir, así es que el sistema de las AFP, que fue impuesto en dictadura, no cumplió su promesa... Nadie va a lograr el 100% de lo que quiere, pero lo importante es que suban las pensiones ahora, y para eso



“para llegar a un acuerdo de esta naturaleza necesitamos un consenso total. No basta con unos pocos. Todos deben estar convencidos de que esta es una prioridad esencial que haga la diferencia”.

MICHELLE BACHELET
Expresidenta de la República

hay que llegar a un acuerdo”.

El Presidente cerró sus palabras diciendo que “nosotros hoy día no confiamos en las AFP... Hay quienes confían en las AFP y está bien, es parte de la democracia. Pero vamos a hacer modificaciones profundas al sistema, bajando las comisiones y generando una división de la industria para que no sigan abusando como han abusado todo este tiempo... Y desde acá les decimos muy claro a las AFP que dejen de desinformar”.

La expresidenta Bachelet recordó los avances al respecto en su segundo gobierno con la Pensión Básica Solidaria y en el segundo periodo del expresidente Sebastián Piñera con la la Pensión Garantizada Universal, y precisó que “para llegar a un acuerdo de

esta naturaleza necesitamos un consenso total. No basta con unos pocos. Todos deben estar convencidos de que esta es una prioridad esencial que haga la diferencia... Las pensiones actuales son insuficientes para una vida digna. Por eso es que no podemos seguir con el sistema tal como está, pues hay una deuda pendiente que no puede seguir esperando... Es tiempo de acción y no de seguir hablando. Es tiempo de votar y comprometerse”.

Y la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, enfatizó en que “quedan muy pocos días para que empiece el receso legislativo, por eso va acabándose el tiempo para el acuerdo... Es muy importante definir si va a haber acuerdo o no, y si será parcial o total. Estas últimas horas son clave para esta materia, y sabemos que hay muchas personas que están esperando que el tema se resuelva”.

Los temas más discutidos tienen que ver, especialmente, con la creación de un seguro social y con el destino del aporte por parte del empleador del 6%: la oposición quiere todo a ahorro individual y el oficialismo brega por dejar un porcentaje, aunque sea pequeño, para solidaridad.

Aunque en ninguno de los dos sectores hay consenso interno: los más radicales de la derecha se oponen a cualquier concesión y los más radicales en la izquierda anunciaron que no apoyarán una reforma que mantenga las ganancias de las AFP.